

Nord Territoire

# Escales en musique, un festival de toute nature !

Du 22 au 25 août, de Giromagny à Rougemont-le-Château, des concerts proches de la nature et des gens, avec de jeunes talents et des artistes confirmés. Du classique au rock, un festival pour tous les goûts et accessible à tous : la beauté, c'est pour tout le monde ! Venez découvrir l'exigence, le talent, en toute simplicité. Alex Vizorek revient. L'harmoniste de Johnny sera là !

Pascal Contet à l'accordéon et à l'organisation. Pour la septième année consécutive. Le Festival « Fort en musique » est devenu « Escales en musique » et a trouvé son public, de Giromagny à Rougemont-le-Château en passant par Auxelles-Haut. Chaque mois d'août, durant quatre jours, des rencontres gratuites avec des artistes et des concerts de grande qualité, accessibles à tous, à tarif étudié. La recette, mêlant humour, grands classiques, commandes contemporaines, inédits et surprises, a aussi trouvé son rythme de croisière. En 2024, Escales en Musique propose de se promener en musique sur le thème de la nature, du 22 au 25 août, dans les lieux désormais habituels : la maison Mazarin à Giromagny et son parc romantique,

Auxelles-Haut et sa plateforme en pleine nature, Rougemont-le-Château. En cas de pluie, « systématiquement une solution de repli ». Alex Vizorek, invité en 2023, revient.

**Greg, Alex, en amis**

Parmi les noms, Greg Zlap, harmoniste de Johnny. « Nous réservons de belles surprises au public » annonce Pascal Contet, fondateur de ce festival du cœur de l'été. « Avec toujours, des musiciens de grand talent, qui ont, comme les athlètes, une haute exigence ». Ces surprises peuvent être liées aux Jeux olympiques. « Nous avons préparé de belles choses, pleines d'humour, pour les fous de sport, autour des loosers, des perdants maléfiques, de ceux qui ne sont pas sur le podium ». Alex Vizorek, le comédien, saura faire vivre ces grandes figures du sport, présentées avec des intermèdes musicaux. « Un spectacle donné chez nous, dans le nord Territoire, programmé aussi à Sète en octobre » glisse Pascal, en duo sur scène.

Le festival garde ses classiques : la maison Mazarin, à Giromagny, et son parc, centre névralgique du festival où sont logés les artistes.

« L'ADN du festival est de se

déplacer dans le nord Territoire, où nous sommes toujours à la recherche de lieux nouveaux ». Depuis cinq ans, « le festival, artisanal, est aussi familial, et l'on retrouve des fidèles, des amis ».

Premier point fort du festival, ouvert à tous : les rencontres gratuites avec les artistes. Elles sont proposées l'après-midi et permettent d'approcher les invités en toute simplicité. « Les artistes arrivent la veille, ce qui permet des échanges ». Ils sont abordables.

**Greg Zlap, l'ami de Johnny**

Pour ceux qui aiment Johnny, il sera intéressant de venir découvrir Greg Szlapczynski, harmoniste, « une pointure du blues rock ». Le grand solo de « Gabrielle », c'est lui. En 2017, il a participé à la tournée des Vieilles Canailles avec Johnny Hallyday, Eddy Mitchell et Jacques Dutronc. À écouter, et à rencontrer, le 22 août en tout début de festival.

On continue le lendemain à Auxelles-Haut, à la feuille de hêtre, pour « deux heures de voyage en pleine nature ».

Le 24 août, les leaders de Schubert à savourer avec la voix de Julie Cherrier Hoff-

mann, soprano. Schubert, l'Autriche, la nature et la musique, ses amours, ses tourments... En accord avec nos montagnes boisées !

• **Christine Rondot**

Billetterie sur [Escalesenmusique.com](http://Escalesenmusique.com). Pass festival 90-70 €, Pass journée 35-25 €, un spectacle 20-15 €.



Fort en musique, ici en 2023, est devenu « Escales en musique ». Photo Festival Fort En Musique

## Greg Zlap et Johnny, Gabrielle toujours dans nos cœurs

« Gabrielle » de Johnny Hallyday à l'harmonica par Greg Zlap : un monument ! Les fans n'ont pas oublié les instants mémorables du temps des scènes partagées avec Johnny. Plus de six ans après le départ du Taulier, Greg Zlap, l'ami, musicien génial, tourne notamment avec « Héritage Johnny ». Sa venue à Giromagny, le lendemain de l'ouverture du 7<sup>e</sup> festival de musique organisé par Pascal Contet, est un événement ! Pour les fans, mais aussi pour tous les amateurs d'harmonica.

Dix ans de proximité avec Johnny, près de 280 concerts : Greg Zlap a marqué les esprits par son talent et par sa proximité avec la star. Harmoniste d'exception, il vient ici en quartet. En pleine nature ! Programmé vendredi 23 août à Auxelles-Haut, Greg Zlap jouera en plein champ, face à l'horizon, sur la fameuse estrade en bois, nous faisant rêver que la route 66



Escales en musique 2024 à Giromagny accueille le roi de l'harmonica. Photo Stéphane de Bougies

passer par les bois... et que Johnny va revenir d'une balade sur les ruines du château ? Un concert d'exception à prévoir, donné à l'église en cas de pluie. Et une proposition rock blues tout à fait inédite pour le festival Escales en musique, lieu de convergence de talents et d'expérimentations musicales.

**Informaticien... et finalement harmoniste d'exception**

Greg a aussi toute une histoire qui laisse songeur. Né en Pologne, il aurait dû être

informaticien... Mais l'attrait des boîtes de rock et du blues a été plus fort ! Arrivé dans la bande de Johnny, il est l'un de ces « blousons noirs » qui font vivre l'univers artistique intemporel de Johnny.

Greg parlera-t-il de son ami ? En tout cas, Alex Vizorek présentera l'harmoniste dès jeudi 22 août à 18 h, lors d'une rencontre sous l'arbre, dans le parc Mazarin de Giromagny. Greg fête ses trente ans de scène avec son spectacle, « Acoustic Rock it ». Pensez à réserver vos places ! Multitalents, Greg Zlap a publié « Sur la Route avec Johnny » peu de temps après le décès de la star.

Des photos capturées sur le vif entre 2007 et 2017, des anecdotes, de l'émotion : un livre de souvenirs qui témoigne « d'une décennie au cœur de Pouragan Hallyday ». À Giromagny, entre le piano-forte et l'accordéon... Cadeau !

• **Christine Rondot**

# 13

Le nombre d'artistes qui se succéderont du 22 au 25 août.



« Nous réservons de belles surprises au public, avec toujours, des musiciens de grand talent, qui ont, comme les athlètes, une haute exigence. » Pascal Contet

## Julie Cherrier Hoffmann, soprano : « De petits bijoux dans un merveilleux écrin »

Schubert, un génie décédé à 31 ans. « Je l'aime ! ». Comment résister à Julie Cherrier Hoffmann, soprano née en Lorraine ? Elle nous fera plonger au cœur de 13 lieder arrangés par le compositeur Bernard Cavanna, le 24 août, au parc de la Maison Mazarin, lors du 3<sup>e</sup> jour du festival d'Escales en musique. Franz Schubert comme vous ne l'avez jamais entendu : interprété par la soprano Julie-Cherrier Hoffmann, la violoniste Saskia Lethiec et le violoncelliste David Louwerse avec Pascal Contet à l'accordéon. Une formation inhabituelle pour ces mélodies connues en voix-piano qui sont « de véritables bijoux, de petits trésors », célébrant des fondamentaux de la vie, l'amour, la nature, la vie... « D'ordinaire joués au piano, les lieder sont de petites merveilles » s'enthousiasme Julie Cherrier Hoffmann, ravie de découvrir Giromagny. « J'ai hâte de faire entendre ces lieder et de jouer en toute simplicité pour le public des Vosges du Sud, chez Pascal Contet, un ami que je connais bien ». Julie se réjouit aussi de « la parole aux



La soprano Julie Cherrier-Hoffmann met "Schubert au vert". À découvrir le 24 août, à 20 h 30, sur le perron de la maison Mazarin à Giromagny. Photo Dr @Lou Sarda

interprètes », ces temps de rencontre informels et artistiques. Premier rendez-vous le 24 à 17 h 30, « musique au parc », dans un programme baptisé « D'un bosquet à l'autre, d'une musique à l'autre » qui prévoit la création de Les Horizons Éphémères, commande du festival 2024. Puis, 20 h 30, « Schubert au vert », sur le perron, les 13

lieder. « Ils sont l'ancêtre de nos chansons, et cette formation atypique permettra de revenir aux sources de la musique populaire ». À noter l'enregistrement prochain d'un disque. À découvrir aussi, une nouvelle version du Trio « Histoire sans paroles » de Sophie Lacaze pour accordéon, violon et violoncelle. • **CR**



## Fous de sport ! une création d'Alex Vizorek et Pascal Contet



L'humoriste Alex Vizorek, programmé aux Nancyphonies 2024 avec l'accordéoniste Pascal Contet dans « Fou de Sport », commande du festival. Photo Pascal Aimar

« Fou de sport », commande 2024 du Festival Nancyphonies, est une création originale d'Alex Vizorek et Pascal Contet. Elle sera donnée au parc Mazarin de Giromagny ce jeudi 22 août à 20 h 30, après Nancy en juillet et avant Sète en octobre 2024. Un duo dans l'air du temps puisque l'humoriste Vizorek lira des morceaux choisis, en résonance avec l'accordéon de Pascal Contet, sur le thème des champions. Tous les coups sont-ils permis ? En tout cas, les artistes ont ici pris le parti des « perdants », des « loosers », de ceux qui ne sont pas sur le podium.

Situations cocasses ou dramatiques ? Alex Vizorek « traque les perdants magnifiques, les malchanceux merveilleux dans toutes les disciplines, avec une attention particulière pour la petite reine, le sport roi en son pays ». Un spectacle loufoque qui ravive l'humour de Pierre Desproges, le verbe de Guillaume Apollinaire, Antoine Blondin et d'autres. Bienvenue dans « la fédération française de la Lose ! À Giromagny, patrie du VTT, le public devrait apprécier !

Pascal Contet, avec l'aisance qu'on lui connaît, illustre cet univers du sport avec son accordéon virtuose.

**Un duo fou**

Un duo fou qui signe le retour chez nous d'Alex Vizorek, invité l'an dernier, et qui revient avec sa verve, sa bonne humeur. Le Belge, sociétaire des Grosses têtes de Laurent Ruquier, continue de tourner son deuxième spectacle, « Ad vitam », nommé aux Molières en 2022.

Si vous voulez échanger quelques mots avec lui, il faut être présent à l'ouverture du festival et venir à la rencontre de 18 h, gratuite, « sous l'arbre ». Il a contribué en 2023 au succès d'une édition festive qui a attiré plus de 1 000 spectateurs, le double de l'année précédente.

Grâce à sa bonne humeur, sa popularité, son aisance, Alex Vizorek a su conquérir le public des Vosges du Sud, parfois long à apprivoiser ! • **Christine Rondot**  
Jeudi 22 août, 20 h 30, « Fou de sport », Alex Vizorek et Pascal Contet, Giromagny, Parc Mazarin.